

## APLAZAN FECHAS DE ENTREGA DE OFERTAS:

# Proceso de licitación de desaladora de Coquimbo sufre atraso

En el MOP indicaron que modificación fue por petición de las empresas interesadas.

MARCO GUTIÉRREZ V.

Un retraso de un par de meses sufrirá el proceso de licitación en desarrollo de la desaladora para la Región de Coquimbo, una de las más afectadas por la sequía. El Ministerio de Obras Públicas (MOP) tenía fijado para el próximo 10 de julio la recepción de ofertas de las firmas interesadas en la concesión de este proyecto —de US\$ 318 millones— y la apertura para el 21 de agosto.

Sin embargo, la Dirección General de Concesiones del MOP aplazó la recepción de dichos documentos, ante “la solicitud

### EL PROCESO DE EVALUACIÓN DEL ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL DE LA DESALADORA ESTÁ SUSPENDIDO A PETICIÓN DEL MOP, QUE PIDIÓ HASTA EL 29 DE AGOSTO, PARA RESPONDER EL INFORME CONSOLIDADO N° 1.

de empresas interesadas en participar, con el objetivo de favorecer una licitación robusta y altamente competitiva”, señaló el organismo. Explicó que “este tipo de obras, por su envergadura y carácter pionero en el sistema de concesiones, requiere una preparación técnica y financiera detallada de los proponentes”.

Así las nuevas fechas de recepción de ofertas técnicas y económicas son el 2 de septiembre próximo y la apertura se programó para el 14 de octubre.

Un total de 48 firmas han comprado las bases de licitación.

El inicio de la construcción de la desaladora está previsto para el segundo semestre de 2026 y la puesta en servicio de la primera etapa para 2029. El MOP espera adjudicarla en el primer semestre del próximo año y aseguró que la reprogramación de fechas en la recepción de ofertas “no implica necesariamente un retraso en el inicio de obras”.

### Gremios apoyan

María Alicia Vesperinas, vicepresidenta nacional de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), comentó que “si este cambio en los plazos tiene por objetivo mejorar los modelos de licitaciones para que sean más claros y eficientes, nos parece prudente extender el plazo para recibir ofertas técnicas. En especial, en un ámbito que es nuevo para el sistema de concesiones”.

Rafael Palacios, director ejecutivo de la Asociación Chilena de Desalación y Reúso (Acades), señaló que “el éxito de este proyecto es crucial para la industria, por lo que era fundamental otorgar a las empresas interesadas un mayor plazo para preparar sus ofertas, considerando la complejidad de las bases y sus posteriores modificaciones. Por ello, no hay duda de que la extensión es una medida muy valiosa”.